

Rapport du comité régional Centre

Une super équipe !

Le comité régional Centre a la chance d'avoir une équipe de bénévoles éclectiques et excellents! Ils vont jusqu'à braver les tunnels enfermant des rivières, endroits peu accueillants somme toute, afin de protéger la nature. En effet, ils ont décidé d'employer leur temps libre et leurs compétences au service de la nature et ce n'est pas une tâche aisée, surtout dans ce monde où la nature est souvent négligée. Nos bénévoles sont tous passionnés et partagent leurs connaissances et leurs compétences afin de soutenir les efforts de Pro Natura Vaud dans son combat pour la sauvegarde de la nature. Merci à Alain, Patrick, Jean-Paul, Gilbert, Sarah, Elodie, Michael, Cassien, Fritz, Caroline, Olivier, Claude, Antoine, Olivia pour votre engagement !

Lausanne compense

Une convention a été signée avec la Commune de Lausanne pour mettre en œuvre des compensations à la destruction de la petite forêt de Vigie-Gonin sur les Côtes-de-Montbenon. Les mesures en faveur de la biodiversité comprennent notamment la protection d'un cordon boisé et l'aménagement d'un biotope forestier sur des parcelles privées le long de la Vuachère, ainsi qu'une déclaration d'intention de protéger et de renforcer ce couloir biologique. Des remises à ciel ouvert de ruisseaux à Sauvabelin et à Rovéréaz sont également prévues, tout comme l'augmentation de la surface de la réserve des Vieux chênes de

Sauvabelin. Pro Natura Vaud sera informée deux fois par an sur la gestion de la forêt urbaine. Il n'est pas toujours aisé de trouver comment protéger la nature en ville étant donné les grands enjeux urbains. Pro Natura Vaud est toutefois satisfaite de pouvoir collaborer de façon constructive avec le Service des parcs et domaines de la Ville de Lausanne.

Malgré tout, le chemin de la collaboration est encore long puisque la même commune a mis à l'enquête publique son projet de construire un couvert à plaquettes en plein milieu de la forêt du Grand-Bois dans le secteur du Chalet-à-Gobet. Pro Natura Vaud a dû s'y opposer pour empêcher le développement du trafic des camions dans cette forêt encore tranquille.

Suppression d'un couloir à faune à Chavannes-près-Renens

Une grande parcelle agricole située au bord de l'autoroute à l'ouest du secteur de la Bourdonnette pourrait bien disparaître si le plan de quartier *En Dorigny* reçoit une au-



Les aventuriers de La Mèbre! Et on veut nous faire croire que c'est un passage à faune...



Le Mormont, une colline à sauver!

torisation pour la construction d'une vaste zone d'habitation avec des grands commerces. Or, c'est dans ce secteur que la faune trouve le dernier passage franchissable sous l'autoroute. Bien que les lieux soient déjà altérés, le nouveau quartier condamnerait définitivement ce passage qui relie les Côtes de la Bourdonnette à la forêt de Dorigny. Pourtant, une étude commandée par les communes de l'Ouest lausannois indique clairement la nécessité de renforcer ce passage! Le comité régional s'est rendu sur place et a constaté que la solution de remplacement proposée par les auteurs du projet n'est pas crédible puisqu'il s'agit du tunnel en béton de La Mèbre qui passe sous l'autoroute un peu plus loin. Cette rivière canalisée est hélas un véritable piège pour la faune et ce constat a motivé une opposition.

La lutte continue au Mormont

La colline du Mormont préoccupe toujours les membres du comité régional. En effet, ce paysage d'importance nationale, exceptionnel pour sa biodiversité et ses richesses

archéologiques, est l'objet d'un intense conflit entre un fameux cimentier, l'Etat de Vaud et les protecteurs de la nature. C'est pourquoi il est nécessaire de rappeler que si Holcim obtient l'autorisation de dévorer cette colline magnifique, nous risquons de perdre une partie importante du patrimoine vaudois. L'opposition à l'exploitation démesurée de la gravière formulée par Pro Natura Vaud a malheureusement été traitée de manière décevante, et une issue judiciaire paraît inévitable. Dès lors, je vous invite à voir le petit film réalisé par Pro Natura Vaud qui explique en images pourquoi il faut absolument se battre pour la sauvegarde du Mormont. *Sauver le Mormont* est visible sur le site internet de Pro Natura Vaud ainsi que sur sa page Facebook. Il sera présenté le 19 mars prochain lors de l'assemblée générale annuelle de Pro Natura Vaud.

*Alma De Marco,
vice-présidente*